

EL COMPOSTELANO

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XXI

Oficinas: Huérfanas, 21

Santiago, miércoles 18 de diciembre de 1940

Teléfono número 1927

N.º 6.238

LIBERTAD - CAOS

La palabra libertad nos coloca frente a un problema, delicado, espinoso, de consecuencias trascendentes. La inteligencia del hombre no le ha encontrado todavía solución satisfactoria en ningún sistema de Filosofía. Y corre de no hallarla jamás mientras prosiga sin bases, sin pilares científicos, aceptando posturas humillantes con dogmas a priori, rebosantes de prejuicios. Construye palacios de aire con nubes en el agua.

Su endeble maderamen se reduce a pavesas al menor contacto con la lógica. Pompeyo Gener, talento despierto y malogrado de nuestra España, se esfuerza en historiar las múltiples manifestaciones del libertinaje y su enraizamiento en la Metafísica. Teoría de los dos principios, la noche y el día, la luz y las tinieblas, Arhimán y Ormuz, Jehová y Luzbel, eternidad de la materia aristotélica, transmigración platónica, Júpiter y Plutón, Eones de la Geosia valentiniana, mediusmismos espiritistas, dolor del Budismo, enfermedad de la carne en los iluminados quietistas y cataros cristianos, trasgos, brujas y genios malignos en los países del Norte, optimismo hebreo, conflicto de lo ideal y lo real en el monismo moderno, pesimismo de Schopenhauer y compaña, materialismo de los marxistas, todo ello pone en evidencia un hecho: la lucha interna del hombre, el límite en las cosas, el ser y el no ser, el acto y la potencia. Nadie lo niega. Todos tratan de explicarlo. El dolor, la fealdad, las monstruosidades aparecen claramente. Las pasiones desatadas, la injusticia, el egoísmo, la explotación, los instintos perversos, se entrelazan, se conjugan, tejen la danza de los actos humanos para el mal. Producen el malestar, la inquietud, engendran el pecado. Su razonamiento es difícil. Toca a los mismos fundamentos de la teología. Para los simples pensadores constituye un enigma insofrible. Desconfianza y niegan con desdoro la actividad rectora de la Providencia. Las teorías de tipo lombrosiano caen prisioneras en la red complicada de sus mismas negaciones. Organismos y células, alcoholados y alcohilos, sin alma y sin libertad, nos convierten en bruta maquinaria. La cultura y el progreso son productos de la necesidad. Y esta señora sin entrañas llena las cárceles de elementos degenerados. Destruyen la tesis cristiana de la perfección asequible a todos por medio del esfuerzo. Y las sociedades carecen del derecho de represalia sobre los delincuentes y sobre los criminales. El asesino de manos enguantadas, el vulgar atacante son acreedores a nuestros respetos. El hombre impecable, el caballero sin tacha, el honrado a carta cabal, el virtuoso, no merecen mejor tratamiento que el leproso de espíritu y el facedor de entuertos. El Ejército, la Policía Armada, la Magistratura reprimen y sentencian en nombre de ilusiones. Todo principio de gobierno es tiranía. Las energías colectivas e individuales han de desenvolverse en régimen de perfecta e incontrolable libertad. Emilio Comolarios. Bondad innata del hombre. La anarquía política último estadio de la evolución social. Todas las filigranas intelectuales del degenerado y del oligarca, del republicano y del marxista para legitimar la existencia y necesidad del poder, de una minoría aglutinante y orientadora que se llama Estado, no pasan de sofismas, de embleco y engaño de las masas. Con igualdad absoluta de derechos reclaman el pobre y el rico, el súbdito y el superior, el religioso y el blasfemo. Este monopolio, esta casa de orates, este caos son la resultante lógica de la negación de la libertad. Es por desgracia el sufrir excesivamente común. Y por ello el sentido de los pueblos y el de los mismos pensadores cuando salen de su gabinete de estudio rechazan como una afrenta errores tan lamentables. Con Manuel Kant se ven precisados a pedir por exigencias de la Razón práctica lo que había aniquilado su Razón Pura. Siéntense escalofríos en el alma ante el panorama volcánico, de aluviado, que presenta la marcha ascendente del pensamiento.

Todos los sistemas sociales llevan en sus cimientos enormes cargas explosivas prontas a estallar a causa de la sencilla menudencia que los impulsa a defender la soberanía del hombre en independencia total de Dios, su sostén. Aunque la inteligencia no descubriera argumentación sólida, apodictica contra estas espantosas aberraciones, bastaría un solo enunciado, desnudo de adornos, para que las masas lo rechazaran por instinto. Caminamos hacia la cultura, hacia un porvenir mejor. La actualidad nos desagrada. Confiamos en una posible reforma si el hombre se determina a ello. Direcciones de pueblos, encauzamiento de energías, perfeccionamiento de Códigos y de organizaciones políticas, Jauja, Arcadia, Edad de Oro, Dios con nosotros, Hermandad Universal, dominio de los instintos, muerte de tanta calamidad, entierro de la injusticia, equitativa distribución de los productos de la tierra, Derecho Internacional, reinado del bienestar. ¿No es este el lenguaje de optimistas y de pesimistas, de libertarios y de autoritarios, de plutócratas y de proletarios, de industriales y de comerciantes? Todos ansiamos un cambio de postura. Es terrible confesar que nunca pasarán de simples aspiraciones. La conquista y posesión del bien integral es imposible. Siempre tendremos entre nosotros el fermento diabólico. Al Decálogo opondrá la rebeldía su contradecálogo. A una teoría, otra teoría. A una manera de pensar, otra forma de discurrir. A un vicio, una virtud. Y los dos se bautizarán con el nombre de pecado. El creyente se horrorizará del que no cree. Y éste abominará de los gentes de Iglesia. Gracias que los seguidores de Cristo hemos recibido una herencia preciosa con los campos bien desinfectados y poseemos la clave de este problema. Sabemos que el hombre es depositario de sublimes destinos. Que de su caída fué rescatado a precio de sangre y que de su vida en ruta de peregrinación debe componer un poema de bellísimas líneas arquitectónicas, donde resuenen las melodías dulces de la santidad en colaboración con ese fluido sobrenatural, misterioso y divino que llamamos gracia de Dios. Nos acordamos que la justicia humana es un remedo de la divina. Y trabajamos porque se cumpla. Y cortamos los brotes de la desesperación cuando los hombres la tuercen de acuerdo con sus intereses y no con la verdad. El Creador tiene el fiel de la balanza. Y ésta no se inclinará al lado del poderoso ni del intrigante. No olvidamos que la disciplina gobierna el cielo y tratamos de reali-zarla sobre este planeta donde vamos depositando nuestras lágrimas y donde sembramos con profusión nuestras sonrisas. Libertad en el orden, libertad para el BIEN.

ABEL VEGA

Negociado del «Plato Unico»

Los días 19, 20, 21, 22 y 24 del presente mes en los puestos y horas de costumbre se procederá al cobro de las cuotas relativas al mes de diciembre.

Se advierte a los señores suscriptores que pasados los indicados días sufrirán el consiguiente recargo.

Los recibos que no pertenecían al referido mes de diciembre, deben satisfacerse en las oficinas del «Plato Unico» de diez a una de la mañana, en evitación de perjuicios a los interesados que se hallen atrasados en el pago de cuotas.

En beneficio de los carteros urbanos interinos

El Ministerio de la Gobernación ha tenido a bien disponer que los carteros urbanos interinos que sean ex combatientes y que hayan permanecido en primera línea de fuego el tiempo suficiente para obtener la medalla de la campaña, según determina la ley de 25 de agosto de 1939, pueden concurrir a las oposiciones convocadas para ingreso en dicho Cuerpo, cualquiera que sea su edad, concediéndoles al efecto un plazo que expirará el día 28 del corriente, para que formulen la solicitud y presenten los documentos necesarios.

EL CAUDILLO EN ZARAGOZA

En el templo del Pilar

Zaragoza, 17.—A las diez de la mañana hizo su entrada en esta capital el Caudillo acompañado del ministro del Ejército, general Moscardó y jefe de la Casa civil de S. E. Había pernoctado en la casa del duque de Híjar, en Epila.

El Generalísimo Franco viene a Zaragoza como peregrino a postrarse ante los pies de la Virgen del Pilar y ganar el jubileo. En la carretera de Madrid fué recibido por todas las autoridades. Allí ocupó un coche descubierta y acompañado por el general Varela hizo su entrada en Zaragoza. La carrera estaba cubierta por fuerzas del Ejército. Los balcones se hallaban engalanados, y en las aceras la multitud aclamó con entusiasmo al Caudillo.

La Falange Femenina y Masculina formaba en las calles de Alfonso y la Plaza del Pilar. En este último punto se hallaba una compañía de Infantería que rindió honores al Caudillo. Este correspondió sonreír a las manifestaciones de la multitud.

A la puerta del templo fué recibido el Jefe del Estado por el Arzobispo zaragozano, por el Cabildo, el Ayuntamiento, la Diputación y personalidades, entre las que se hallaba el general Millán Astray. A las diez y cuarto hizo su entrada en el templo, bajo patio, dirigiéndose a la Santa Capilla. Allí ocupó el lugar de honor que estaba dispuesto para él y después se postró durante algunos momentos ante la Virgen. Después de los actos religiosos el Caudillo adoró breves instantes a la Virgen del Pilar, abandonando seguidamente el templo.

En la Academia General Militar

Zaragoza, 17.—El Generalísimo se dirigió a la Academia General Militar en donde fué recibido por el director coronel Amado, jefes y profesores. Una compañía de cadetes con bandera y música le rindió honores. El Caudillo pasó revista a las fuerzas y ordenó a los cadetes que rellenasen fias.

Seguidamente recorrió las distintas dependencias de la Academia, reviviendo los días en que fué director de la misma. Se emocionó mucho al verse en el sitio del director. Se interesó por la vida de los cadetes y por los enfermos. Luego se celebró una recepción en la gran sala, con asistencia de noventa cadetes que, sumados los demás invitados, ascendían a 1.200 los concurrentes al acto.

Terminada la recepción se sirvió la comida, sentándose a la derecha del Generalísimo el Arzobispo, el alcalde, el presidente de la Diputación, el rector, el fiscal y el jefe provincial del Movimiento, así como las personas que le acompañaban desde Madrid, y a la izquierda los generales Monasterio, Millán Astray, Sureda, vicemirante Estrada y otros. Una orquesta formada por doce profesores amenizó el acto.

Terminada la recepción el Caudillo entre las ovaciones de los Cadetes, salió a la carretera para continuar viaje, acompañándole las autoridades hasta el límite de la provincia. El recorrido, hasta el kilómetro 4 de la carretera estaba cubierto por los cadetes. Antes de la comida el Generalísimo presenció en el patio de la Academia los ejercicios realizados por los cadetes.

Residencia Universitaria Compostelana

Concurso para la designación de Alumnos Residentes

Hasta el día 29 de los corrientes se recibirán solicitudes en la Secretaría General de la Universidad para optar a las plazas que en número que oscilará entre 45 y 50, han de ser habilitadas al abrirse el primer pabellón del Colegio Mayor como cupo inicial de las que irán abriéndose en años sucesivos.

Tendrán opción a las plazas, que oscilarán entre 10 y 12 pesetas diarias y con los derechos y condiciones que se informarán los interesados en Secretaría, los señores a unos matriculados por enseñanza oficial en cualquiera de las cinco Facultades. Para la selección se atenderá a la intachable conducta moral y social y al aprovechamiento académico apreciados en conjunto

Después de estos ejercicios los cadetes desfilaron en columnas de honor por delante del Caudillo.

Discurso del Caudillo

Zaragoza, 17.—Al final de la comida de gala en honor del Caudillo, éste pronunció un discurso dirigido a los generales, jefes, oficiales y caballeros cadetes que le escuchaban.

«He venido a este solar—dijo—lleno de ilusiones, para ver la restauración de este Centro de enseñanza militar. En los días tristes de la decadencia española, por designio de mis superiores de entonces y con entusiasmo juvenil, vine con el grato deber de crear una generación de oficiales aptos para la Patria. Muchos cumplieron estas tareas. Con vigilia constante aquí fuimos dejando nuestros frutos.

De aquí salió aquella generación que luchó en los campos de batalla y que trajo a España la victoria. Os lo dice aquella masa de noventa oficiales, antiguos combatientes de la guerra de España, que llevan sus pechos cubiertos de cruces de honor y sus cuerpos atravesados por balas.

No es lo mismo dirigirse a una generación que acaba de recibir su enseñanza militar que a otra que vuelve de los campos de batalla. No puedo hablaros de la guerra y del valor porque los habéis conocido. He de hablaros de otras cosas: del honor, de la lealtad, del sacrificio, del espíritu de trabajo, de las virtudes y de las batallas que se van ganando para que España siga el camino de la historia patria. Habéis venido al mundo en una época en que parecía presentirse la continuación de esa historia. Quería saber cómo llegamos también a presentar la victoria. Pero esto, que ha sido a costa de nuestros propios dolores, no impone rigidez en el trabajo, constancia y sobre todo unidad del pueblo.

España exige una lealtad acrisolada a los elementos de mar, tierra y aire para que donde se pone el sol no se ponga más. Por eso, en este momento en que me escucháis vosotros, generales, jefes y oficiales y sobre todo cadetes que asistís a esta Academia, quiero recordar nada más que no olvidéis la cantera de donde salisteis, que sois una parte integrante de España; no olvidéis que salisteis de las Universidades e Institutos o sea de la capa intelectual de la clase media española, y no olvidéis que hay otra generación que espera en las Universidades para poder seguir sirviendo a España. Recordad también que en 1808 la primera Academia General fué fundada con estudiantes de las Universidades y Escuelas y que fueron los que iniciaron con su esfuerzo la revolución del 8, caballeros que levantaron la bandera de España en el mundo y cayeron sobre el curso en momentos de peligro. No nos basta la plantilla profesional. Tenemos estos cuadros, pero tenemos también que abrir las puertas universitarias para que entonces esté toda la nación fundada y apretada detrás de las banderas que con vuestro esfuerzo, espíritu, lealtad y disciplina han de ser aún más gloriosas ¡Arriba España!

indicarse claramente la aspiración de cada interesado en lo que respecta a la clase de plaza (gratuita, retribuida o rebajada), con especificación de todas las alegaciones que apoyen la pretensión y de los medios que permitan comprobarlas a la Junta de gobierno.

Santiago de Compostela, 10 de diciembre de 1940.—El Secretario General de la Universidad, Luis Legaz.

El hada Morgana

El hada Morgana cantaba en la costa: —Tengo una fortuna para regalar: collares de perlas, corales preciosos, tesoros ocultos del fondo del mar...

Las niñas corrieron, deseosas, a verla. —¿El hada Morgana nos quedará escuchar? Quisieramos sólo trocitos de nácar, para hacer castillos y poder jugar.

El hada Morgana reía al oírlos: —Cantamos, juguemos, vamos a bailar, si queréis tan sólo trocitos de nácar, tendréis tantos de ellos como arena el mar.

La ronda era alegre, la noche de luna, las niñas bailaban cantando a compás; de pronto una óla invadió la playa, y las pobres niñas no se vieron más.

Julia BUSTOS.

A propósito de la Cofradía de Abogados

Hace unos cuantos días que varios profesores de la Facultad de Derecho y algunos abogados, venimos haciendo gestiones para la constitución de una cofradía que agrupe a los profesionales del ramo. La lectura de *El Correo Gallego* de ayer de unas líneas sugeridas de la idea por nosotros auspiciada, nos obliga a hacerla pública antes quizás de lo que fuese oportuno.

Ignoramos si el anónimo articulista de *El Correo* se hará eco de un propósito puesto en marcha. En ese caso nos sería útil conocerlo, porque así, centralizando todos los propósitos, llegaríamos con más eficiencia y rapidez al logro de nuestros deseos.

Una disparidad se marca en nuestro programa y el que intenta sugerir el articulista: La advocación que patrocinará la cofradía. Contra lo opinado, nosotros habíamos creído que nuestro patrono ideal podía muy bien ser San Ivón, el juez meritísimo y abogado de los pobres, que justificó la ingenua leyenda bretona esculpida en el pedestal de su imagen: «San Ivón. Era Bretón. Abogado pero no ladrón». ¿Quiere decirnos el comentarista articulista las razones que le llevaron a proponer los dos candidatos que cita? (1) De la discusión sale la luz y bien puede ser que nuestro criterio no tenga en su apoyo las razones que puede tener el del señor X. Y como nuestra voluntad está puesta al mejor servicio de la causa, bien podemos aceptar una propuesta que cuente con mayores méritos que la nuestra.

El Diabolo Cojuelo.

(1) Suponemos que el San Ivo que cita, se deberá a una errata y habrá querido escribir San Ivo, más conocido por Ivón.

Central Nacional Sindicalista

AVISO

Se pone en conocimiento de los almacenistas recolectores de cueros, que actualmente las pieles cabalares se hallan sujetas a intervelación y por tanto todo el comercio que con ellos se reniece al margen de las actuales disposiciones será considerado clandestino.

El precio que debe regir para estas pieles es el de 25 pesetas por piel, cuando se trata de pieles mayores y de 15 pesetas cuando lo sean menores.

Igualmente el porcentaje que por su administración y salado corresponde a los almacenistas es de 2 pesetas por piel de las mayores. Cuando se trata de pieles menores se cobrará por el anterior concepto una peseta por piel.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Santiago, 17 de diciembre de 1940.—El Delegado Sindical Comarcal.

NOTAS INGLESES

Londres, 17.—En la sesión de esta tarde en la Cámara de los Lores, y en contestación a un miembro de la misma lord Snell declaró en nombre del Gobierno que Inglaterra no podría aceptar ningún arreglo que tuviera por consecuencia perpetuar la dominación alemana en Europa.

El Gobierno inglés —agregó— quiere, por el contrario, devolver a todos los pueblos su independencia y su libertad.

Washington, 17.—Según el *Washington Post*, Roosevelt ha examinado anoche el requerimiento británico para que se conceda por los Estados Unidos la ayuda financiera que Londres desea.

Roosevelt celebró más tarde una entrevista de hora y media de duración con Hull y Dewis, en la que trató de la situación internacional.

Londres, 17.—El canciller del Tesoro, Kingsley Wood, ha presentado esta tarde a la Cámara para su discusión en segunda lectura, el proyecto de ley por el que se establece un sistema de seguro de los bienes personales.

Wood declaró que la finalidad principal del proyecto es la de obtener una indemnización para los daños causados por la guerra y laborar por la reconstrucción de las ciudades inglesas. Agregó que esta medida demuestra la seguridad que Inglaterra tiene en la victoria.

Nueva York, 17.—Inglaterra tendrá que hacer frente a una fuerte crisis en la primavera próxima si los Estados Unidos no aumentan considerablemente el ritmo de sus envíos para satisfacer las necesidades de guerra de Gran Bretaña —declaró Hull a los Comisarios de Defensa y a otros funcionarios del Gobierno norteamericano, según anuncia la Associated Press.

Por su parte, la agencia añade que esta declaración de Hull, ha seguido inmediatamente a la petición británica de ayuda financiera de los Estados Unidos. Hull insistió sobre la rapidez con que es preciso enviar toda clase de armas, aviones y material de guerra a los ingleses.

Radio Galicia

Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc.

Programas para mañana (hora de 13.30 a 15.30).

13.30 Apertura de la estación; Sentorial del día; Música regional.

14. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

14.15. Información regional.

14.30. Fragmentos de zarzuelas: La verbena de la palma, Bretón; El asombro de Damasco, Luna; Los verdones, Guerrero.

15. Música ligera.

15.30. Fin de la emisión.

Emisión de las 20.30 a 23.

20.30. Apertura de la estación, Música de baile.

20.45. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

21. Música variada.

21.15. Emisión del SEU.

22. Información Regional de Radio Galicia.

22.15. Emisión dedicada al socio protector (discos a petición).

23. Cierre de la estación.

LA GUERRA EN EL MAR

Tokio, 17.—En relación con el incidente del vapor japonés «Kwantō Maru» en el puerto de Durban, el portavoz de la oficina de informaciones ha comunicado que continúan las conversaciones con las autoridades de la Unión Sudafricana.

El navío japonés salió del puerto después de desembarcar parte de su carga. En respuesta a una pregunta sobre la posición del Gobierno japonés frente a las medidas británicas contra la navegación, y los vapores que no poseen un certificado facilitado por Londres, el portavoz declaró que el Gobierno japonés decidiría lo más conveniente a cada caso.

Berlín.—En el curso de la noche pasada, varios barcos han sido atacados por los aviones alemanes de bombardeo, a unas trescientas millas aproximadamente al Oeste de Irlanda. Un mercante ha sido alcanzado directamente por las bombas, con tal violencia que quedó estacionado sin poder

Especialidad en Estilográficas. Lápices en colores. Surtido completo en objetos de escritorio. Diarios y tacos religiosos. Para Reyes presentaremos cosas prácticas para enseñanza de los niños

«LA COMERCIAL» RUA NUEVA 1

miniobrar, y es verosímil que se le dé por perdido. Se trata de un mercante de 25 000 toneladas Otro vapor fue halado a unas 70 millas al Noroeste de estos parajes, en plena marcha; fue bombardeado de tal manera que un impacto directo abrió completamente la proa del navío y otros dos destruyeron el puente de mando y otras instalaciones. El barco no pudo continuar su viaje. En pocos minutos la proa se había sumergido por completo entre las aguas. A algún tiempo después los tripulantes del avión pudieron observar que el buque se había hundido.

Berlín—Ha arribado a la costa noruega una lancha de salvamento del mercante alemán «Neze». La lancha presenta 26 impactos de ametralladora, lo que prueba que fue tiroteada. Se recuerda a este respecto los ataques verificados por el destructor británico «Cosk» contra la tripulación del «Amark».

Londres—El Almirantazgo publica la relación de pérdidas de la Marina mercante en la semana que terminó del 8 al 9 de diciembre. Dichas pérdidas se establecieron de esta manera: 19 navíos anclados, con 12 937 toneladas; un barco neutral, de 1 513 toneladas. Las pérdidas durante la semana en cuestión ascienden por lo tanto a 63 192 toneladas como media semanal. Desde el principio de la guerra, incluido el episodio de Dunkerque.

La Fiscalía de la Vivienda

Por un decreto del Ministerio de la Gobernación, recientemente publicado, se ha reorganizado la Fiscalía de la Vivienda. Esta institución creada por el Caudillo en diciembre de 1936, entre los apretos de la guerra y los agobios de la primera hora tuvo desde el principio un laudable sentido social, confiando a ella la vigilancia de la sanidad de las viviendas a fin de evitar y corregir defectos e infracciones, ha realizado con celo y entusiasmo una obra de protección de los débiles de amplias proporciones, merced a una caudalosa y tenaz labor poco conocida del gran público.

Frente a la des preocupada de propietarios y de constructores y a la indigencia de inquilinos, ha ido dejando sentir el suave peso de sus resoluciones encaminadas a exigir el cumplimiento de las leyes que garantizan la morada sana e higiénica.

Merced a sus atinadas disposiciones se han realizado obras de mejoras en viviendas viejas en todo el territorio nacional por valor de más de cien millones de pesetas, se han inspeccionado cientos de miles de habitaciones, se han obtenido datos sobre subringung de viviendas y condiciones higiénicas de edificios y de pueblos en número considerable.

Atendiendo a las circunstancias del momento se ha tenido especial cuidado de armonizar la exigencia de requisitos de habitación con la escasez de habitaciones, evitando que la destrucción de la guerra se viera incrementada por el derribo de edificios inservibles que acrecentarían el problema de la habitación.

Esta ejemplar empresa se ha desarrollado dentro de una modesta de medios y de una ejemplar austeridad administrativa que hacen honor al origen de la institución.

Ahora, por decreto del Jefe del Estado, se reorganiza la Fiscalía de la Vivienda, sentándose las bases de una reglamentación que señalará una nueva etapa en la vida de esta admirable creación del Estado Falangista.

Lo que les comunico para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a usted muchos años. La Coruña, 17 de diciembre de 1940 — El jefe del Servicio de Prensa de La Coruña.

CUPÓN DE CIEGOS

Este cupón corresponde al nº 492. Resulta premiado.

Salón Teatro

Hoy y Mañana
El más brillante triunfo del cine español

¿Quién me quiere a mí?
con LINA YEGROS
la estrella marina de la pantalla española, y MARI-TERE
la muñeca de España.
Un film impresionante por su ternura y emoción.

Las Misas de mañana

Todas las Misas que se celebren mañana, día 19, en la iglesia conventual de San Francisco serán aplicadas por el alma del señor

D. Nemesio López Caro y de su hijo

Elías López Martínez

que falleció en Madrid el día 16 de diciembre de 1922.

La familia ruega y agradecerá a sus amistades y demás personas piadosas la asistencia a alguna de dichas Misas.

La Señora Doña Dolores Valderrama Otero

fallecida en esta ciudad el 9 del actual mes de diciembre.

R. I. P.
Su esposo don Vicente Otero, hijos María del Carmen, Carolina (ausente), Pilar e Hipólito Otero Valderrama, hijos políticos, nietos y demás familiares
Suplican la asistencia al Acto Fúnebre que por su alma tendrá lugar en la iglesia conventual de Padres Franciscanos, el viernes 20, a las once de su mañana, y a las Misas Gregorianas que dieron comienzo el día 16, a las nueve, en el altar de los Dolores de dicha iglesia; por lo que dan gracias.

SÉPTIMO ANIVERSARIO

Todas las Misas que se celebren el día 19 del corriente mes en la Capilla de Animas, el novenario que tendrá lugar en la parroquia de San Mamed de Rivadulla y el Expiatorio y Misa en el Colegio de María Inmaculada (Servicio Doméstico, Rúa Nueva 9) serán aplicadas por el eterno descanso del señor

Don José Díaz-Varela y Losada

fallecido cristianamente en esta ciudad el 19 de diciembre de 1933

Su hermana Mercedes Díaz-Varela y Losada y demás familia ruegan a sus amistades encomienden su alma al Todopoderoso, o se dignen asistir a alguna de dichas Misas, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

PRIMER ANIVERSARIO DE

Lorenzo Iglesias Mosquera

Empleado que fué de la S. I. Catedral Y DE SU ESPOSA

Josefa Pérez Rey

que fallecieron el 27 de septiembre y el 10 de diciembre de 1939 respectivamente

Sus hijos, ruegan a sus amistades y demás personas piadosas la asistencia al Acto fúnebre que por su eterno descanso se celebrará mañana, 19, en la iglesia conventual de San Francisco, a las once horas, por cuyo favor le vivirán agradecidos.

NOTICIAS

He aquí el programa del concierto que dará mañana en la Alameda, a las doce, la Banda Municipal:

- PRIMERA PARTE**
«Gitanillo de Triana» Pasodoble; M. Gil.
«Rumbo al Cairo», Canción Marítima; Guerrero.
«Airiños, Aires», Rapsodia Gallega; Freire.
- SEGUNDA PARTE**
«Farruca Gitana»; A. Barrios.
«El Regalo de Bodas», Serenata; Soutullo.
«El Rueda Ibérico», Pasodoble; O. Villena.

Mañana comienza en la iglesia de San Pelayo un triduo en honor de San Nicolás de Bari, a las seis y media de la tarde con exposición mayor, para pedir a dicho santo una gracia.

La Comisión Municipal Permanente, en su última sesión, concedió las siguientes licencias de obras: a don José de la Fuente Touriño, para arreglos en el bajo de la casa número 19 del General Moja; a don José Rivas Caamaño, para saneamiento de la número 11 de Pitelos; a don Félix Viar, para saneamiento de la número 8 de la Caizada de San Antonio; a don Urbano Anido, para reparación de la cubierta en sus talleres de carpintería; a don Antonio González Botas, para reconstrucción de un muro en los Campos de San José, y a don Antonio Pérez Gantes, para disponer los tubos de desagüe al alcantarillado de la casa que va a construir sobre los solares de los números 10 y 12 de General Franco.

Además se concedió a don Francisco Gómez Martínez la propiedad de un nicho en el



MARIA ESTUARDO
NO FALTARÁ
SÁBADO: Solemne estreno en CAPITOL

cementerio de Boisaca; y se

nombro agente cobrador de arbitrios municipales, con carácter interino, y en la vacante producida por fallecimiento de don Pedro Fernández Varela, a don José Galdris, que venía ya sustituyendo a aquél en sus enfermedades.

Como habíamos anunciado ayer, en la mañana de hoy se celebró en el templo de Nuestra Señora del Pilar del Campo de la Estrella el funeral aplicado en sufragio del alma de don Ricardo Silva González, de 66 años.

Seguidamente fué conducido el cadáver al cementerio de Santo Domingo figurando en el fúnebre comitiva muchos de sus amigos.

La presidencia del duelo la integraban los parientes del finado don Víctor López Barrio, don Jesús Rics Castaño y don Manuel Carbajal; don José Touriño López, cortador de la Casa Ortiz; don Gregorio Castro Mariño, industrial de esta plaza, y el sobrino del finado, don Juan Nogueira, empleado de Telegrafos.

A toda la familia del extinto renovamos el pésame.

Fueron trasladados a la provincia de Burgos los siguientes maestros, sancionados, de la de Pontevedra:

- Don Joaquín Ferrandiz, de Prado a Quintanabureba; don Antonio Pintos Miguez, de Bayón a Moncalvillo; don Víctor Touriño López, de Dima a Pardilla; don Luciano del Río Besada, de Paredes a Villangómez; don Vicente Otero Ulloz, de Aguiñes a Quisico; don Antonio Vidal Proenza, de Famelga a Anas Troy; don Antonio Soto Martínez, de Valladares a Fuentesnebro; don Joaquín Martínez Pereira, de Ribarteme a Honorita de la Cantera; don Gonzalo García Guincoe, de Portela a Pedrosa de Valdeporras.
- Al maestro de Parada Silleda don Gonzalo Freire Leira, se le trasladó a Santiago de Ribarteme, en aquella provincia.

Con toda felicidad dió a luz una robusta niña la distinguida esposa del profesor de la Facultad de Medicina don Francisco Galego Asorey, a cuyos padres y abuelos felicitamos.

Por no satisfacer las cuotas del Plato Único, han sido sancionados con 50 pesetas cada uno, los vecinos del Ayuntamiento de Dumbria José Grille Pazos, Joaquín Lourido Pérez, María Mouzo, Manuel Castro Lestón y Narciso Zubiela Leis, obligándose a seis además a pagar las cuotas atrasadas con el 50 por 100 de recargo.

Murió en la prisión de Santa Isabel Alfonso Coca González, de 46 años, casado. Era natural de Granada.

Se ordenó cesar en sus respectivos cargos los jueces de Primera instancia de Quiroga, don Rafael López de Haro, y de El Ferrol, don Rogelio Borondo Sánchez. Este último pasa a prestar sus servicios en el Juzgado de Primera instancia de Gijón, número 2.

Fué nombrado juez de Primera instancia de Padrón don Luis Veloso Bazán.

Se interesa la urgente presentación en la Comandancia Militar de Santiago del Teniente que fué de la 3.ª Bandera de la Legión, don Manuel Vidal-Rivas Zaragoza.

PRINCIPAL
la consorte de los días resacas

MAÑANA JUEVES DE MODA

El hermoso y sensacional film de los Artistas Unidos

EL ÁNGEL DE LAS TINIBLAS

Un patético idilio, en medio de la desolación de la guerra. Genial interpretación de los famosos astros

Frederic March Herbert Marshall
Habla en ESPAÑOL

precio superior al fijado en la tasa, todo lo cual infringe la vigente Ley de Tasas; la Fiscalía Provincial en el día de ayer ha hecho entrega de las cincuenta y dos citadas barras, a los ancianos que sostienen las Hermanitas de los Pobres, en su Asilo de la calle de Adelaida Muro de aquella capital.

Deben de pasar por las Oficinas del «Servicio Social» para un asunto de interés, las prestatarias del mismo: Rosario Fernández Cobas, María García Guerra, M.ª del Carmen Moar y Concepción González Noya.

En el día de ayer, por el fiscal de Tasas de Lugo, ha sido entregado al jefe de la Comandancia de la Guardia civil de aquella capital, un cheque contra el Banco de España, por valor de 5.000 pesetas, equivalente al 40 por 100 de las multas impuestas por infracciones de la Ley de Tasaas, durante la primera quincena del mes de diciembre en curso, en virtud de servicios realizados por las fuerzas de la Guardia civil. Asimismo en la mañana de ayer y en el despacho del Gobernador civil, por el fiscal de Tasas y para el fondo de protección benéfico social, fueron entregados tres cheques, por valor de 5 550, 516'80 y 2 370 pesetas, equivalentes, respectivamente, al 10 por 100 de las multas y de los géneros incautados por dicha Fiscalía durante la primera quincena, del mes de diciembre, y al 40 por 100 de las multas impuestas, y al que los denunciados han renunciado durante el pasado mes de noviembre. Ambas autoridades, al hacerse cargo de los cheques, expresaron su agradecimiento al limo. señor Fiscal de Tasas.

Se pone en conocimiento de los patronos, habilitados y público en general que desde el día 15 del corriente mes deben hacer efectivos en las Recaudaciones de Cédulas personales, las cuotas de prestación personal correspondientes a los diez primeros días de abril de 1940, debiendo los patronos y habilitados efectuar el ingreso en la forma que lo hicieron en el primer trimestre de 1940, es decir: a razón del «cinco por ciento» sobre jornales y a la parte proporcional de «un día y cuarto» por los sueldos.

Los impresos para hacer el mencionado ingreso se facilitarán en las Recaudaciones de Cédulas personales de la provincia.

En el Gran Hospital falleció Delfino González Seijas, de 21 años, soltero, de Cerceda, que resultará herido en la refriega ocurrida entre mozos en la parroquia de Montemayor (Ordenes).

Multas impuestas por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia:
Marina y Elena Rodríguez Requejo, de La Coruña, 10 pesetas a cada una por insolentarse con los agentes de la autoridad; Joaquín Balsa Rodríguez, de La Coruña, 10 por intentar cobrar más de la tarifa en un viaje de auto móvil; Indalecio García Rey, de La Coruña, 50 por escándalo; José Méndez Alvarez, de La Coruña, 50 por escándalo.

Se registró hoy el nacimiento de José María Paçeiro Cobián.

Se denunció en la Comisaría de Policía de Pontevedra, que en una habitación de una casa de la calle de la Oliva de aquella capital, había aparecido envuelto en las ropas de una cama, el cadáver de un niño recién nacido.

A la Jefatura de Policía fué llevada la sirvienta de dicho domicilio, Dorinda Pariba García, natural de Puentecaldelas, de 23 años de edad, la cual se declaró madre de la citada criatura.

Para informarles de asuntos que le interesan conviene que pasen por el Negociado de Quintas del Ayuntamiento los siguientes mozos:

Santiago Vainho Constenla, Manuel Pasin Calvo, José Fernández Caramés, Vicente Caamaño Nieto, Manuel Martínez Varela, José Luis López, Antonio Vilarinho Fuentes, Andrés Vazquez Barral, Santiago Rivas Muñiz, Luis Muñiz Pereira, Daniel Alivite González y Secundino Ouro Nieto.

Lo recaudado en esta ciudad por Arbitrios municipales ascendió en el día de ayer a la cantidad de 8 808'15 pesetas.

En el Juzgado de primera instancia de Negreira y a instancia de Ramona Gesto Rial, de 60 años, labradora y vecina del lugar de Bustelo, parroquia de Montouto, término de Santa Comba, se tramita expediente sobre declaración de ausencia en paradero ignorado de su marido Francisco Mata Torreira, que tuvo su último domicilio en el de su esposa referida y se ausentó para la isla de Cuba hace unos veinte años.

En el lugar de la Gonja, término municipal de Dozón, se derrumbó un cobertizo, propiedad del vecino de Cubelos, Camilo Paredes. Debajo se hallaba la mendiga María Payo, de 66 años de edad, vecina de Dozón, alcanzándole un madero en la cabeza, ocasionándole la muerte.

Habiendo sido decomisadas cincuenta y dos barras de pan blanco de trigo, al industrial panadero Jesús Bergaín Vicuña, establecido en la Avenida de Finisterre número 28, con la tahona denominada «Viena en Coruña», por ser confectionado el aludido pan sin sujetarse a las normas señaladas por la Delegación de Abastecimientos y Transportes, y además venderlo a

feras ocasionando grandes incendios.
Uno de los aviones que se dio por perdido tuvo que aterrizar en terreno enemigo a consecuencia de averías. La tripulación consiguió reparar éstas y elevarse nuevamente, regresando a nuestras bases.

Visitando a los heridos
Roma—La Reina Emperatriz se dedicó durante la tarde de ayer a visitar los hospitales militares conversando con los heridos y obsequiándolos.

Complimentando al ministro de Asuntos Exteriores
Madrid—El ministro de Asuntos Exteriores, recibió a los Embajadores de Italia, Francia y de la Argentina.

También estuvieron a complimentar al señor Serrano Suñer los señores Amos y Sánchez Mazas.

Circular a los delegados de Hacienda
Madrid—El Boletín Oficial publica una circular dirigida a los delegados y subdelegados de Hacienda, dándoles instrucciones para el cierre del actual ejercicio económico.

Nuevo dispensario de la Cruz Roja
Madrid—Esta mañana fué inaugurado el nuevo dispensario de la Cruz Roja, instalado en la barriada de Vallecas.

El presidente de la Asamblea señor Vallellano pronunció un discurso ensalzando la labor realizada por dicha benéfica institución.

Seguidamente impuso la medalla de oro de la Cruz Roja a la señora Marquesa de Quintanar y la de plata a dos médicos.

Sobra de patata en León
León—El Gobernador civil ha hecho pública una nota en la que dice que estando abastecido el mercado de patatas en toda la provincia se procede a la exportación a otras localidades de este tubérculo.

Se continúa con muchas a quienes se opongan a esta exportación.

JESUSA RIAL, DE FERNANDEZ, Profesora en Partos. Practicante en Medicina y Cirugía, Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población.
Rúa de San Pedro, 34. Tel. 1085.

El Doctor Manuel López Sendón, Director del Sanatorio Antitubercular de La Choupana, reanudó su consulta.

HUESOS de todas clases, se compran pagando bien.—Virgen de la Cereza, 23, bajo.

AUTOMÓVILES
Bernárdez—Teléfono 1981

CEEDITOS.—Se venden de raza Large White. Procedencia Granja de Pontevedra.
Razón: Avenida General Franco número 53, Panadería.

SE ALQUILA un piso pequeño en la Rúa del Villar núm. 44.
Razón: Librería de Naveira.

RADIO seis lámparas, cuatro ondas, se vende.—Razón Taller Radioeléctrico, Hórreo, 97.

ENRIQUETA SILVA DE GUTIERREZ, Profesora en Partos, con Matrícula de Honor por libro, Practicante en Medicina y Cirugía, Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población.—Rúa del Villar, 73, 2.º. Teléfono 1.485.

CAPITOL

La Pasión de los Éxitos

MAÑANA JUEVES DE MODA
a las 5 h/4, 7 h/4 y 10

CHARLIE CHAN EN LA ÓPERA

EN ESPAÑOL

con
WARNER OLAND
y **BORIS KARLOFF**

Estreno del último NOTICARIO FOX con los más resonantes sucesos mundiales.